

## Capítulo 6

# EL SATANISMO

**M**ucha gente no está dispuesta a aceptar la idea de que algunas personas adoren a Satanás en estos sofisticados años de fines del siglo veinte. Pero los medios masivos de comunicación informan diariamente al público acerca de cosas extrañas relacionadas con las sectas satánicas: reuniones clandestinas en las cuales sus adeptos adoran al maligno, mutilan o sacrifican animales y hasta bebés, y realizan orgías de sexo. Les acusan de exhumar y robar cadáveres en los cementerios y bailar allí a la luz de la luna llena; profanar templos, raptar y abusar de niños, y aun asesinar ritualmente a personas ajenas de su grupo. Aunque estos actos de violencia raramente suceden, sí ocurren.

Los satanistas excluyen de sus cultos a todos, salvo a sus propios miembros, pero se encuentran sus dibujos en las paredes de edificios abandonados, donde suelen tener sus reuniones. Se esbozan figuras de Satanás, signos misteriosos y dibujos blasfemos y pornográficos. Algunos de sus adeptos llevan símbolos satánicos en su ropa y una cruz invertida en la mano (para indicar la derrota de Cristo). Recalcan la muerte como algo deseable.

Puesto que los adoradores de Satanás mantienen en estricto secreto sus actividades, es imposible saber la cantidad de sus adeptos y verificar sus actos de violencia. Sin embargo, es obvio que están, tanto en nuestro continente como en Europa occidental y América del Norte. Estos cultos están creciendo aceleradamente. Por ejemplo, un reportero evangélico en Buenos Aires asevera: "Satanismo, el culto o servicio al diablo, existe en la Argentina y

es la más peligrosa expresión de ocultismo." Fuentes fidedignas en Chile señalan que hay alrededor de ciento cincuenta grupitos satánicos, sólo en la ciudad norteña de Antofagasta.

### A. EL CARÁCTER DEL SATANISMO

1. *Definición.* ¿Qué es el satanismo? Consiste en creer en Satanás, invocar su nombre y adorarle. Humberto Lagos, un sociólogo y abogado que asesora al gobierno de Chile referente a los asuntos religiosos, define las sectas satánicas como "grupos anarco-religiosos reunidos en torno a una adoración sistemática de mal representado en el demonio, en Satanás". Sin embargo, el concepto de lo que es Satanás, varía según la secta particular que le rinde culto. Algunas definiciones son: (a) un poderoso ser personal; (b) una fuerza o energía impersonal; (c) un símbolo religioso, que representa el mundo material, la naturaleza carnal del hombre o simplemente el ego del hombre.<sup>1</sup>

Aunque todas las prácticas ocultistas son diabólicas, hay cultos explícitamente satánicos. En general, estos grupos rinden culto a Satanás, se dedican a las artes mágicas (especialmente a la magia negra), la instintividad y el deseo en todas sus formas pasionales, el desorden y la perversión. Los satanistas son diferentes de los espiritistas en su reconocimiento de Satanás, su entrega y culto a él. Éstos ni creen en la existencia del diablo, ni mucho menos le invocan o le prestan culto.

2. *Rebelión contra Dios; indulgencia de la carne.* Esta religión toma varias formas, aunque se expresa por rituales mágicos y es la esencia de toda idolatría. En efecto, es rebelión contra la idea de que las pasiones y deseos humanos deben someterse al intelecto y a la voluntad de Dios. Es lo contrario de la exigencia de Cristo: "Niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame." Es el intento de ligarse con las fuerzas de las tinieblas, a fin de poseer poderes sobrenaturales, especialmente para hacer daño a los enemigos y explotar sexualmente a personas codiciadas por el satanista.

En contraste con el cristianismo, el primer principio satánico mencionado en la *Biblia Satánica* es la indulgencia. Ésta dice: "Los siete pecados capitales de la iglesia cristiana son: avaricia, soberbia, envidia, ira, gula, lujuria y pereza. El Satanismo aboga por la

indulgencia en cada uno de 'estos pecados', de forma que conducen a una gratificación física, mental o emocional."<sup>2</sup>

Puesto que es una religión de gratificación de sí mismo, recalca mucho el sexo, que llega a veces a ser una parte de su ritual en algunos grupos. Por ejemplo, en la iglesia de Antón LaVey, fundador de la Iglesia de Satanás, se usa a menudo un altar de carne viva en sus rituales: una mujer desnuda que sirve voluntariamente como un altar. Según la *Biblia Satánica*, la mujer representa la tierra madre y es la "receptora pasiva natural".<sup>3</sup> Los satanistas a veces ingieren drogas en sus cultos. Una ex-satanista testifica que los demonios a veces se materializan y aun tienen relaciones sexuales con las mujeres; se deleitan en torturar a los niños.<sup>4</sup>

3. *Se relacionan con la música rock; les fascina lo repugnante y la muerte.* La gran atracción al satanismo para muchos jóvenes es la música rock satánica. Parece que la lista de conjuntos musicales satánicos es interminable. Les fascinan la mutilación y la muerte. Se usa la música para comunicar un estado de pensamiento. Por ejemplo, la música *heavy metal* (metal pesado) provoca una tensión y enajenación que pueden llevar a la manipulación sobre los auditores. Se puede llegar a una especie de hipnosis sobre ellos, lo que es un caldo de cultivo para drogas y la violencia.

La morbosidad y el sadismo de esta secta se reflejan en los nombres de algunos de sus conjuntos musicales. Por ejemplo, se encuentran los siguientes grupos en la revista *Blasphemer*: Masacre, Muerte por napalm (bomba de gelatina de gasolina), Obituario, Sepultura, Vomitar, Masturbador, Náusea y Cadáver. Presentan temas musicales tales como: Pesadilla interminable, Destrucción total, Oren para su lugar en el infierno, Tinieblas y Producto de una mente enferma.

Los mensajes subliminales grabados en un disco a menudo instan a los adeptos a suicidarse o dar muerte a otros. Como resultado, adolescentes a veces procuran matar a sus propios padres o quitar la propia vida. Algunos han dicho que habían escuchado una voz interior instándoles a matar o a suicidarse. Se imaginan que serán resucitados en otra vida y estarán en lugares de ilimitados placeres carnales.

Escuchemos las palabras de algunas canciones de conjuntos

famosos. *Sacrificio*, de Slayer (conjunto estadounidense liderado por el chileno Tom Araya): "Los candeleros brillan / El altar se quema / Necesitamos el cadáver de una mujer virgen / Aquí, sacrificio para Lucifer, mi maestro."

*Altar de sacrificio*, también de Slayer: "El sacerdote satánico espera daga en la mano / Derramando la sangre virgen."

*Hijo de la luna*, del conjunto Iron Maiden: "Siete pecados mortales / Siete maneras de ganar / Siete caminos santos al infierno / Y su viaje empieza . . . No intentes salvar a tu hijo / ¡Mátalo ahora! . . . Sé la madre de un bebé estrangulado / Sé el diablo mismo / Lucifer es mi nombre."

En ropas, adornos e imágenes de sus discos, los rockeros *heavy* muestran la simbología satánica: la estrella de cinco puntas invertida en cuyo interior cabe la cabeza de un carnero, la cruz invertida (símbolo de la derrota de Cristo y del cristianismo), la cruz mezclada con un signo de interrogación (símbolo de confusión) y el 666, número del anticristo de Apocalipsis.

Las canciones exhiben en sus letras tres motivos principales: *la muerte* a través de la violencia, *la confusión* diciendo que nada es real, y *el desenfreno de pasiones* a través del sexo promiscuo, el alcohol y las drogas. La letra de una canción dice: "Cualquier cosa que desees, házla. Es tu vida. Si quieres probar heroína, no me importa. Es tu vida. ¡Diviértete!" Promueven el error, el desorden, el mal y la muerte como meta de la vida.

En los rituales de iniciación en algunos grupos, se degüella un animal colocado por encima del novato y la sangre cubre el cuerpo de éste. Es práctica común entre los satanistas sacrificar perros, gatos y otros animales. Roban y profanan cadáveres en los cementerios.

Algunos satanistas tienen un fuerte carácter político. En Chile, por ejemplo, existe un grupo nazi satánico y otro socialista. Pelean entre sí.

4. *Las fuentes de doctrina y prácticas.* El satanismo moderno ha tenido varias fuentes, que sirven como afluentes del río de su doctrina y prácticas. La primera se encuentra en el cristianismo, del cual provienen muchas de sus ideas y rituales. Pero éstos son invertidos y caricaturizados, pues la religión del maligno es una perversión de la fe verdadera.

También toma préstamos de los antiguos textos de la magia, tales como *La Menor clave de Salomón*, *Goetia* y otros libros de hechicería y magia ceremonial. Estas obras presentan encantamientos mágicos y rituales, que supuestamente sirven para controlar entidades espirituales y poderes de la naturaleza con el fin de llevar a cabo los deseos del hechicero. También contienen instrucciones de cómo la persona puede intensificar y enfocar sus propios poderes síquicos, para efectuar determinados resultados.

Los escritos de dos magos, Aleister Crowley y A. E. Waite, han influenciado tremendamente a los satanistas. Los libros más populares entre ellos son *Magia en teoría y práctica* (Crowley), y *El libro de la magia negra* y *La magia ceremonial* (Waite). Además los libros *La Biblia satánica* y *Los rituales satánicos* por Antón LaVey, han impactado profundamente a los satanistas, especialmente a los jóvenes. Muchos grupos modelan sus rituales de acuerdo con las "misas negras" y las ceremonias paganas de los siglos catorce y diecinueve. Estos rituales habían sido ideados originalmente como burla y blasfemia contra la iglesia cristiana y para prestar culto a Satanás como lo opuesto a Dios.

5. *Grupos autónomos de la Iglesia de Satanás.* Generalmente se encuentran los adoradores de Satanás en pequeños grupos autónomos, los cuales no tienen conexión los unos con los otros. También hay gran diferencia entre la doctrina y práctica de las diversas células.

La formación de la Iglesia de Satanás es una excepción a esta tendencia. El 30 de Abril de 1966, en San Francisco, EE.UU., Antón Szandor LaVey anunció este evento. Fue la fecha de la importante fiesta de brujería denominada "Aquelarre", en que los demonios y los malos espíritus celebraban la fruición del equinoccio de primavera. LaVey y sus compañeros habían estudiado las artes mágicas y las practicaban en la casa de éste. Tres años después LaVey publicó la *Biblia satánica*. En 1972 contaba con unos diez mil seguidores "cuidadosamente seleccionados, y por supuesto, fieles en los pagos de sus cuotas".<sup>5</sup>

La *Biblia satánica* es el aporte principal de LaVey. Entre otras cosas, se caricaturiza la Trinidad: la bestia (anti-Dios Padre), el anticristo (anti-Dios Hijo) y el falso profeta (anti-Espíritu Santo).

También incluye el "verdadero" significado de las letras INRI, clavadas en la cruz de Cristo: en lugar del "Jesús Nazareno, Rey de los Judíos", las iniciales quieren decir "Jesús Nazareno Resucitó Inútilmente". Además, la *Biblia satánica* registra los pasos para los rituales del culto satánico.

Según una investigadora de la Iglesia de Satanás, Sandy Simons, LaVey, llamado el "Papa negro" de los Estados Unidos, "tiene el aspecto exacto del tipo estereotipado del diablo, esa especie de villano fuerte y silencioso que encarna a Satán en las películas de terror. Tiene la cabeza completamente afeitada y una barbilla prominente, con una barba negra y puntiaguda . . . unos ojos penetrantes . . ."<sup>6</sup>

El historial propio de LaVey arroja mucha luz sobre su papel como fundador de la Iglesia de Satanás. Descendiente de europeos, incluso con una abuela gitana, LaVey escuchó en su niñez leyendas de brujas y vampiros. Dejó sus estudios secundarios para trabajar en un circo. Transcurrido poco tiempo, se unió a una caravana de feriantes, donde ayudó a un mago y aprendió la hipnosis y muchos aspectos del ocultismo. Luego trabajaba como fotógrafo para el departamento de la policía de San Francisco. Allí vio el lado más brutal de la naturaleza humana: "personas tiroteadas por locos, acuchilladas por sus amigos, criaturas aplastadas por conductores de los que atropellan y huyen". Reaccionó contra la idea de un Dios que controla todo. Seguía sus estudios de las artes mágicas y practicaba rituales similares a los de la misa negra.<sup>7</sup>

Experimentado con el ocultismo, LaVey descubrió que el culto al diablo le proveyó con fuerzas inimaginables y poderes mentales extraordinarios. Dice:

En mi caso, encontré que podía por medio de conjuros influenciar a automovilistas y obtener estacionamiento en el último instante frente a teatros, donde nadie lo hubiera podido tener. También descubrí una capacidad de provocar, mediante magia, reveses a mis amigos y obtener ventajas para mí.<sup>8</sup>

6. *Ejemplos de satanismo.* Aunque hay gran variación entre los grupos de los adoradores de Satanás, ellos tienen algunas costum-

bres en común. Aprenderemos algo del carácter de esta secta leyendo un artículo sobre la magia negra y satanismo en Argentina y un testimonio de un ex-satanista.

Reporteros del periódico evangélico *Visión Joven*, en Buenos Aires, entrevistaron un grupo de satanistas y también visitaron la sede de la secta, en el barrio de Congreso en aquella ciudad. Nos dan una idea de cómo piensa y actúa una forma de esta religión.

Los cultos cuentan con una liturgia basada en los escritos de Aleister Crowley, el fundador del satanismo en Inglaterra. El mago oficiante viste una larga túnica negra y las posiciones que adopta simbolizan a distintas manifestaciones de Satanás.

Entre las figuras del altar se encuentra la efigie de Bafomet, "el dios cornudo", una cabeza de macho cabrío que desde la antigüedad es símbolo del diablo y de la concupiscencia; la figura del dios Pan, con cuernos y pies de cabra; y la figura del dios Set, el satán de los egipcios, con cuerpo de perro con largo hocico y orejas largas y paradas.

**Pregunta:** ¿Cómo es la organización? ¿Tienen algún jefe o sacerdote?

**Respuesta:** La nuestra es una religión mágica. La magia es el más alto, absoluto y divino poder. Un gran mago negro, el doctor Frazer dijo: "La profesión de la magia ha sido uno de los caminos por el cual el hombre obtiene el supremo poder y llega a ser un dios. "Este poder se logra a través de las "armas mágicas", que son los conjuros y la invocación a los antiguos dioses: Pan, Set, Shu, Osiris, o las diosas Astarthe o Auramothe. El sacerdote es el Mago, quien es capaz de ver e influir en el presente y en el futuro, viajar en forma incorpórea y ser el vehículo para que, al ser poseído por el Gran Poder, sea uno con los dioses.

**Pregunta:** ¿Qué lugar ocupa Satanás en sus cultos?

**Respuesta:** La gente ignorante llama diablo a Satanás o Shaitán, porque no conoce su naturaleza. Satán es Adonai, Adonis, Attis, Abraxas. Satán es un hombre, hecho dios, es el Ojo del Sol, es la luz, y cuando posee a un hombre, le da poder de proferir oráculos, de viajar por el cosmos, de tener iluminación. No existe enemistad entre aquel que llaman Dios y Satanás, porque son iguales.

**Pregunta: ¿Cómo se produce esta posesión que usted mencionó?**

**Respuesta:** En un culto solemne de Eucaristía o Comunión, los neófitos toman por vez primera, la Eucaristía en los dos elementos. El vino del cáliz es la leche que mama del pecho de Iris, la madre eterna. El pan es la "Torta de Luz", hecha de harina, miel y aceite, perfumes curativos y mágicos y sangre fresca viva, el principio animal. Luego, guiado por el Mago Negro, se sella con sangre el pacto con el Poder (Satán). Este pacto de sangre es el árbol de vida y quien lo firma no morirá.

**Pregunta: ¿Quiere decir que viven eternamente?**

**Respuesta:** Esto, con muchas otras cosas, son misterios que no pueden ser revelados a los incrédulos. Lo que presenté fue para aclarar cosas que los ignorantes tergiversan. Nuestro culto es mágico y sólo pueden participar los que primero son llamados y luego iniciados. No voy a decir nada más, porque siento que ustedes son mis enemigos, por lo que les pido que se retiren.

Así, en forma abrupta, el interlocutor dio por finalizada la entrevista y con un gesto indicó a la portera que les acompañara hasta la puerta.<sup>9</sup>

El diario *Las Últimas Noticias*, del 4 de junio de 1992, publicado en Santiago de Chile, narra el espeluznante relato de una muchacha identificada como M.S.A.R., que pertenecía a una secta satánica en la ciudad de Puerto Montt del mismo país.

Fue invitada a asistir a una reunión de amigas. Cuenta que cuando llegó a la reunión, "me tomaron de los brazos y me obligaron a entrar a un lugar, donde había en el centro un círculo con una estrella. Entonces me abrieron de brazos y piernas. Una de las mujeres, la más importante del grupo, a la que se le denomina 'Sodium', empezó a rozarme el cuerpo. Después todos los presentes comenzaron a entrar en trance. Lo que recuerdo después es que me cortaron las muñecas con un cuchillo muy afilado y me sacaron sangre. No sentí dolor. Luego me hicieron beber un líquido amarillo. Luego me llevaron a una especie de altar, y desde un recipiente pequeño bebí algo que era como sangre."

M.S.A.R. dice que durante todo el acto estaba desnuda desde el torso para arriba y que luego de ese primer paso, vino el segundo,

que era el de "observación". "Se observa todo lo que tenemos que hacer después de estar integrados a las sectas satánicas; las cosas más horribles, a todo nivel. Lo que más me impactó fue lo que tiene relación con los ritos de carácter sexual: las orgías. Mujeres revolcándose con mujeres y hombres con hombres.

"Después de eso, una está apta para hacer cualquier cosa; por ejemplo, quedarse una noche en el cementerio. Una no está consciente de lo que hace. Lo único que quiere es pasar pruebas.

"Estaba entonces en uno de los mausoleos con dos *cabaz*, que ya son miembros de la secta. Ellos vigilaban desde fuera. Al principio no pasó nada. Pero luego de las veinticuatro horas comenzaron a moverse cosas. Estaba sentada y había varias sepulturas a mi alrededor, y en cada una de ellas había maceteros con plantas. Entonces empezó una especie de temblor dentro del mausoleo y cayeron los maceteros, reventándose. Imágenes horribles invadieron mi mente, voces extrañas, luces. Es la experiencia más grande y fea por la que hay que pasar."

M.S.A.R. explica que el siguiente paso es el de la "mente": "Empiezan a controlar la mente; a estar tranquila, hacer cosas normales. Y luego, al llegar al poder de concentración más alto, en que sólo sientes silencio, recibes como un golpe de una fuerza sobrenatural. Y entonces Satanás te entrega un poder sobrenatural mental, pasando a la categoría de 'bruja'. Con este poder puedes hacer muchas cosas malignas. Uno tiene varios dones después de eso, como descubrir lo que está pensando la persona que está contigo o comunicarte mentalmente o espiritualmente con los 'cabaz' o con las otras personas que integran la secta, o con personas que están lejos de ti. También puedes hacer aparecer imágenes horribles en personas que no quieres.

"Después de eso, Satanás me entregó mi misión: era castigar a las personas que estaban dentro de la secta y que no le obedecían. El castigo es espiritual y físico. Tú te posesionas del cuerpo de la otra persona y envías sus pasos hacia el lugar que tú quieres que vaya, y la haces realizar las acciones que tú quieres que haga, como pegarse un tiro, tirarse al mar, ahorcarse y toda la gama de suicidios que se ven normalmente por televisión o que aparecen en los diarios."

De acuerdo con el relato de la joven, el próximo paso es el "sacrificio de bebés". Termina diciendo que sólo le faltaba un paso para llegar a convertirse en una "Sodium" y ser reconocida como jefa de la secta a nivel regional.

## B. DISTINTAS CATEGORÍAS DEL SATANISMO

Craig S. Hawkins, investigador de las sectas satánicas, clasifica a los adoradores del maligno en seis categorías y los describe.<sup>10</sup>

- Satanistas tradicionales
- Satanistas no tradicionales
- Satanistas públicos
- Satanistas que forman pandillas juveniles
- Satanistas individuales
- Satanistas sicópatas

Dentro de cada clase se encuentran satanistas serios y también los que son meramente aficionados, los cuales toman superficialmente la religión satánica y la consideran como diversión, o tal vez no la entienden bien.

1. *Satanistas tradicionales*. Esta clase de adoradores del diablo se caracterizan por la estricta clandestinidad de sus actividades y por su desprecio e intenso odio hacia todo lo que es cristiano. Caricaturizan y hacen burla de los rituales sagrados de las iglesias. Por ejemplo, rezan al revés el Padrenuestro o meten blasfemias en él. Llenan con frecuencia la copa de la comunión con sangre animal, humana o con la orina. Al igual, profanan el pan, sustituyéndolo por algo repugnante (son prácticas enseñadas en la infame misa negra). Adoran a la persona del maligno y practican toda clase de ocultismo.

De vez en cuando ofrecen sacrificios, incluso sangre fresca e inmolaciones humanas, para burlarse del sacrificio de Cristo o para aumentar la eficacia de su ritual. Sus doctrinas también son una perversión de las del cristianismo; todas son contrarias a sus contrapartes cristianas. Estas distorsiones de ideas cristianas son características de todos los satanistas, pero especialmente de los tradicionales.

2. *Satanistas no tradicionales*. Esta clase es más ecléctica en reunir doctrinas que los tradicionalistas, es decir, adopta entre varias enseñanzas y prácticas lo que mejor le parece. Aunque se burla

mucho del cristianismo, este no es el motivo principal de sus dogmas y rituales.

Ciertos satanistas creen en innumerables reencarnaciones, en las cuales pueden vivir desenfrenadamente, satisfaciendo sus deseos carnales y sus impulsos malos. Algunos creen que Satanás es tan poderoso como Dios, y otros, que el diablo, aunque es poderoso, depende de Dios para su existencia. Algunos grupos incluyen el ingerir drogas y cometer actos sexuales en sus rituales. Todos recalcan la magia como el medio de manipular las fuerzas de las tinieblas. Al igual que los satanistas tradicionales, éstos mantienen secretas sus actividades.

3. *Satanistas públicos.* En contraste con las dos primeras categorías de los adeptos de satanismo, estos grupos no tratan de esconderse; se manifiestan abiertamente. Entre ellos figura la notoria Iglesia de Satanás de LaVey. En general, han formulado bien sus doctrinas y han incluido rituales de otros grupos, además de las innovaciones de LaVey. Repudian los sacrificios y la violencia para practicar la magia negra, a veces con intenciones de matar a sus enemigos. Son hedonistas, complaciéndose en todos los vicios y placeres de la carne.

4. *Satanistas que forman pandillas juveniles.* Consiste de adolescentes, que se integran en los grupos por varios motivos: estar de moda, experimentar algo nuevo y diferente, escandalizar a sus padres o rebelarse contra la sociedad. Algunos se juntan con el grupo simplemente para tener una excusa u oportunidad de gratificar sus apetitos sensuales.

Por regla general no son satanistas convencidos sino aficionados, siguiendo los ritos que observan en las películas o que leen en los libros esotéricos. Realizan prácticas peligrosas y aberrantes, cayendo fácilmente en el uso de drogas y en actividades sexuales perversas, tales como sexo en grupo, homosexualidad y abuso de niños. Su música es el rock.

5. *Satanistas individuales.* Estos adoradores de Satanás no participan en grupos, probablemente porque no saben cómo encontrarlos o porque prefieren estar solos. Su interés inicial en el satanismo probablemente es estimulado por una o más de las siguientes maneras: (a) Leyendo cuentos de horror, literatura del

ocultismo o del satanismo; (b) Presenciando películas de horror, especialmente las que presentan a Satanás como una figura romántica; (c) Escuchando música satánica; (d) Por la influencia de un amigo que tiene algún conocimiento del satanismo.

6. *Satanistas sicópatas*. Es probable que muchos sean endemoniados. Son capaces de terribles actos de violencia. En 1969, las noticias de las actividades de Charles Manson, personaje satánico y hedonista con un numeroso harén en California, horrorizaron a todo el mundo. Fue declarado reo por haber ordenado el asesinato brutal y ritualizado de cinco personas, incluso la actriz Sharon Tate. En 1985, la prensa denunció otro caso de satanismo colectivo sucedido en el condado de Lucas, en Toledo, Ohio de los Estados Unidos. En él, se dijo que una secta satánica podría ser responsable de la muerte de setenta y cinco personas. Otros casos de asesinatos han sido descubiertos en distintas partes del mundo.

### C. DOCTRINAS DEL SATANISMO

Hemos notado que hay gran variación entre las costumbres de distintos grupos de satanistas, existiendo también diferencias de pensamiento entre ellos. Aunque todos practican la magia, no todos están de acuerdo en cómo ha de funcionar ésta. También hay distintas ideas referente a la identidad de Satanás. Consideremos algunas de sus nociones, según la descripción de Hawkins.<sup>11</sup>

1. *Dios y Satanás*. Hay tres principales conceptos en cuanto a identificar a los dos.

- a) Dios y Satanás existen como personas poderosas y sobrenaturales, pero hay un equilibrio de poder entre los dos. Algunos satanistas que sostienen esta doctrina, piensan que ni el uno ni el otro dominará jamás; otros creen que tarde o temprano Satanás vencerá a Dios.
- b) Tanto Satanás como Dios existen como personas, pero puesto que Dios es infinito y el maligno es finito, algún día Dios derrotará a su enemigo. Acepta la idea bíblica.
- c) Ni Satanás ni Dios existen como personas; Dios es meramente una fuerza impersonal que proporciona equilibrio a la naturaleza. Satanás es un símbolo religioso, que representa el

mundo material, el hombre y su ego, especialmente su naturaleza carnal. Esta es la doctrina de LaVey. El satanismo es el culto al hombre tal como es, con todos sus deseos carnales y pasiones desordenadas. El dios de LaVey es él mismo y los dioses de sus seguidores son ellos mismos.

Dos sacerdotes de la Iglesia de Satanás en Estados Unidos., Charles Ward y Steve Miller, definen este concepto de Satanás.

Satanás, a nuestro modo de ver, representa el ego del hombre o la divinidad, o sea el hombre convertido en divinidad. El hombre es un ser tan poderoso, tanto intelectual como metafísicamente, que es, de hecho, el dios de sus propias decisiones. Cada satanista en esta iglesia tiene su propia idea de quien es Satán, y lo que representa.<sup>12</sup>

No adoramos a nadie. Nosotros sólo deseamos nutrir la fuerza que existe en nuestro interior y desarrollar una completa realización de la vida . . . Porque Satán ha sido siempre el adversario en la mitología cristiana, lo utilizamos como nuestro símbolo.<sup>13</sup>

Uno de estos satanistas, sin embargo, afirma haber visto, realmente, materializarse a Satanás.

Yo he visto a Satán, y otros miembros también lo han visto — dice Ward —. Es como un hombre de tipo corriente, con unas cejas muy puntiagudas. En la atmósfera subjetiva de la cámara ritual este fenómeno suele ocurrir a veces.<sup>14</sup>

Parece que la teoría LaVeyana de Satanás (la representación del ego humano) no coincide con lo que estos sacerdotes han experimentado (Satanás es una persona que puede manifestarse en forma visible). ¿Ha desarrollado LaVey su concepto de Satanás a fin de vestir su doctrina en ropaje intelectual y así ser más respetable ante la sociedad? Una cosa es evidente en toda forma de satanismo: apela al deseo humano de convertirse en un dios, de ser independiente de Dios y encontrar poder en sí mismo, algo presente ya en la primera pareja en Edén.

2. *La inmortalidad.* Hawkins describe cuatro diversas creencias satanistas referentes a la vida de la ultratumba.<sup>15</sup>

- a) El hombre es mortal, por lo tanto debe aprovechar toda oportunidad de gratificar sus deseos en el presente. La filosofía es la de los antiguos griegos: "Comamos y bebamos, porque mañana moriremos."
- b) Al morir la persona, su alma entra en una infinidad de reencarnaciones, cada cual proporcionándole la oportunidad de gratificar sus deseos carnales.
- c) Tarde o temprano, Satanás derrotará a Dios y establecerá su reino y el infierno. Los seguidores del diablo serán recompensados con puestos de poder en el paraíso satánico y pasarán la eternidad en una interminable orgía de placeres sensuales.
- d) La Biblia tiene razón. Satanás finalmente será derrotado y echado al infierno, junto con sus seguidores para sufrir por toda la eternidad. Parece increíble que personas que aceptan esta verdad adoren al maligno. Sin embargo, tales personas consideran que Dios es debilucho y no es digno de respeto. Sería sumamente aburridor pasar la eternidad en el cielo. Prefieren parar en el infierno que estar eternamente aburridos en el cielo.

3. *La magia.* Aunque todos los satanistas consideran la magia como un medio de manipular la realidad, según sus propios deseos, hay una variedad de opiniones con respecto a cómo funciona.<sup>16</sup>

- a) La Vey enseña que consiste en poderes síquicos latentes en el hombre. Niega que es sobrenatural, sino supernormal. Dice que cuando invoca a Satanás en los rituales mágicos, lo hace para ayudar al grupo a concentrar sus propios poderes síquicos para efectuar un determinado resultado.
- b) La magia se refiere a fuerzas supernormales (impersonales) o leyes de la naturaleza que todavía no son descubiertas por la ciencia.
- c) Seres sobrenaturales, o sea, demonios.

4. *Los sacrificios.* No todos los satanistas que sacrifican seres vivientes son sádicos o sicópatas. Un investigador de estas sectas señala algunos motivos.<sup>17</sup>

- a) Para hacer una parodia de los sacrificios del Antiguo Testamento y del gran sacrificio de Cristo. Especialmente los satanistas tradicionales se deleitan en éso.
- b) Muchos de los adoradores de Satanás aceptan la antigua idea pagana de que una fuerza invisible (*mana*) del sacrificado, puede ser transmitida a la persona, la cual consume la sangre o algunos órganos de la víctima, tales como el cerebro o el corazón. También, supuestamente, podría obtener la inmortalidad comiendo a menudo el corazón de otras personas. Algunos satanistas creen que al comer la sangre de otra persona o de un animal reciben sus atributos y poder.
- c) El ofrecer un sacrificio es el clímax del ritual, aumenta supuestamente la energía síquica del satanista y le da más posibilidad de realizar el propósito de su ritual mágico. La idea es que la fuerza vital de la víctima está liberada en su muerte, y puede ser apropiada por el satanista.
- d) Es un sacrificio a los demonios, con el fin de persuadirlos a otorgar lo que busca el adepto del satanismo. Cuanto más grande sea la petición (poder, riquezas o fama) tanto más grande tiene que ser el sacrificio. Puesto que un niño inocente sería la cosa más preciosa para el ser humano, entonces eso sería el sacrificio más eficaz. Mujeres, ex-satanistas, testifican que los sacerdotes de esta secta les han convencido a inmolarse a sus propios hijos.

#### D. LA MANERA DE CONSEGUIR ADEPTOS

Los satanistas dicen que no buscan miembros. Sin embargo, la secta atrae a la gente ofreciéndole ayuda para solucionar problemas de muchas índoles y para conseguir poder, posición y hacer daño a sus enemigos. Primeramente, son introducidos a la magia, aparentemente inofensiva, con promesas de riquezas personales, éxito en su profesión o atracción sexual. Parece que en el satanismo se halla la respuesta a tres ambiciones: poder, sexo y venganza. Satanás recluta sus adeptos entre aquellos que buscan lo aberrante como un medio para obtener sus fines egoístas, sin advertir que quedarán atrapados por el maligno.

Entonces los adeptos son seleccionados e invitados a participar

en el culto. *El propósito principal de este culto, según su manual, es llevar al adepto a establecer un pacto con el poder diabólico.* Al pasar el iniciado por las encantaciones prescritas, está presionado por los demonios a hacer el pacto con Satanás.<sup>18</sup> Esto no es una decisión temeraria, ya que los satanistas están dispuestos a servir a su amo de cualquier manera, llegando a ofrecerle sus propias vidas.

Otras personas que también se ponen en peligro son los "satanistas aficionados", ya mencionados bajo el encabezamiento de "Satanistas que forman pandillas juveniles". Obtienen sus ideas viendo las películas o leyendo los libros que tratan de la materia y adoptan prácticas peligrosas y aberrantes, incluso orgías y el uso de drogas.

El aficionado comienza en esto como un juego y paulatinamente va creyendo en lo sobrenatural del ocultismo, hasta creer firmemente en lo que está haciendo. Finalmente llega al pacto satánico y muchos de ellos muestran evidencias de una real posesión demoníaca.

Las consecuencias de ser posesionado o controlado por demonios son trágicas. Jesús observa acertadamente que "el ladrón (Satanás) no viene sino para hurtar, matar y destruir" (Jn. 10:10). Tales personas sufren terribles problemas emocionales, son esclavizadas y afligidas por el maligno, y aun algunas se vuelven dementes y otras asesinan o se suicidan. Satanás y sus huestes de las tinieblas odian a los seres humanos y se deleitan en destruirlos.

## E. LA RESPUESTA CRISTIANA AL SATANISMO

Algunas víctimas de esta secta diabólica llegan a nuestras iglesias en busca de consejos y ayuda. El consejero debe ser una persona que realmente conozca a Jesucristo como Salvador y Señor y que no eche mano de "soluciones fáciles", sino de un sostenido uso de la Palabra de Dios, su perdón y fuerza. Debe saber hablar la palabra de fe e impartir el poder libertador del Espíritu Santo.

En casos de posesión demoníaca, el consejero debe reprender y echar fuera el demonio. Muchos endemoniados no pueden orar a Dios y aceptar a Cristo hasta que estén liberados. A veces se desmayan cuando el creyente exorciza al espíritu. En ciertos casos,

es necesario que siga atacando al demonio hora tras hora, pues algunos espíritus son muy porfiados y resisten largo tiempo. Si ésta es la situación, conviene que varias personas se turnen reprendiendo al diablo en el nombre de Cristo y echando mano de la victoria de éste en la cruz. El autor de este estudio, junto con otros creyentes, pasaron dos días luchando contra un espíritu inmundo en una señorita, antes de que ella fuera liberada completamente.

Aun después de ser liberada de un demonio, la persona a menudo sufre ataques del maligno durante meses. Tiene que aprender a resistirlo y saber que es más que vencedora en Cristo, quien la ama y protege (Ro. 8:37-39). Sobre todo debe vestirse de toda la armadura de Dios y estar firme contra las asechanzas del diablo (Ef. 6:10-18).

Hawkins hace algunas sugerencias para evangelizar a los satanistas.<sup>19</sup>

- a) Debemos darnos cuenta de que Dios los ama a pesar de sus actitudes y actividades: "No queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento" (2 P. 3:9). Muchos satanistas, si creen en la existencia de Dios, sienten que el Señor está lejos, inaccesible y no tiene interés en ellos. Como creyentes, debemos demostrar por medio de nuestra vida que no es así. También, debemos amarlos sinceramente.
- b) No debemos considerar que el satanista ha cometido un pecado imperdonable.
- c) Debemos escuchar con respeto los pensamientos del adepto al satanismo y con amor mostrarle, por la Palabra, que está equivocado. Sin embargo, no conviene advertirle que está rumbo al infierno. Es probable que él crea que el infierno es realmente un paraíso. Nos conviene señalarle que Dios es bondadoso y ha preparado un reino maravilloso para él y para todos los que le reciban.

## EJERCICIOS

### A. Verdadero o Falso.

- \_\_\_1. El satanismo difiere principalmente del espiritismo en que ése se limita a practicar la magia negra.

- \_\_\_2. Para los satanistas no es necesario identificar a Satanás como el diablo de la Biblia, se puede ponerle cualquier otro nombre, tal como Adonis y Osiris.
- \_\_\_3. Ciertos grupos satánicos prometen que sus adeptos llegarán a ser dioses o ya son dioses.
- \_\_\_4. La mayoría de los satanistas admiten que Dios es el enemigo de Satanás, pero creen que éste es tan poderoso como el Señor.
- \_\_\_5. La Iglesia de Satanás fue fundada en el siglo veinte.
- \_\_\_6. Los satanistas no permiten que cualquier persona asista a sus cultos; admiten solamente a los seleccionados.
- \_\_\_7. Algunas sectas de satanistas no buscan al maligno, sino tratan de liberar el poder que se encuentra en ellos mismos.

**B. Llene los espacios o conteste brevemente.**

- 1. Se llama \_\_\_\_\_ el fundador de la Iglesia de Satanás. El escribió \_\_\_\_\_.
- 2. El propósito principal de los cultos satánicos, según su manual, es llevar al adepto a \_\_\_\_\_.
- 3. La mayoría de las personas que se unen al satanismo son motivados por tres ambiciones, que son: \_\_\_\_\_, \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_.
- 4. ¿Cómo atraen a la gente los satanistas?
- 5. ¿Cuál es el problema espiritual de muchas personas después de ser liberadas de demonios?
- 6. Mencione tres daños que sufren las personas que se involucran en el satanismo.

**CITAS**

- 1. Craig Hawkins, "The many faces of satanism", en la revista *Forward* vol. 9, No. 2, fall 1986, pág. 17.
- 2. Sandy Simmons, "El diablo tuvo la culpa" en *El extraño mundo del ocultismo* (Barcelona: Editorial CLIE, 1977), pág. 85.
- 3. *Ibid.*, pág. 78.
- 4. Rebecca Brown, *He came to set the captives free* (Chino, California: Chick Publications, 1986), págs. 64-66.

5. Simmons, *op. cit.*, pág. 75.
6. *Ibid.*, pág. 74.
7. *Ibid.*, págs. 75-76.
8. *Ibid.*, págs. 76-77.
9. J.C. Calvo, "Los cultos satánicos en la Argentina" en *Visión Joven*, año 2, No. 17, págs. 4-5.
10. Hawkins, *op. cit.*, págs. 18-20.
11. *Ibid.*
12. Simmons, *op. cit.*, pág. 85.
13. *Ibid.*, pág. 74.
14. *Ibid.*, pág. 85.
15. Hawkins, *op. cit.*, 20-21.
16. *Ibid.*
17. *Ibid.*
18. Robert Evans, "The cure of the black arts" en la revista *His magazine*, abril de 1970, pág. 11.
19. Hawkins, *op. cit.*, págs. 21-22.

